
Sitzungsprotokoll vom 5.5.2010 

der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Gaubitsch am Mittwoch, dem 
5.5.2010 um 20.00 Uhr im Vortragssaal des Gemeindeamtes Gaubitsch. Der Bürgermeister 
begrüßt die Mitglieder des Gemeinderates zur heutigen Sitzung. Die Sitzung ist 
beschlussfähig. GR Seidl David ist zu Beginn der Sitzung entschuldigt und nimmt ca. um 
21.30 Uhr teil. Die restlichen Mitglieder des  Gemeinderates nehmen an dieser Sitzung teil. 
Die Tagesordnung ist den Mitgliedern mit der  Einladung zugegangen und es wird kein 
Einwand dagegen erhoben.  
Im Anschluss an die Sitzung werden die einzelnen Ausschüsse konstituiert und die 
Einteilung für die Sammelstelle in Kleinbaumgarten durchgeführt. 
 

Tagesordnung 
 

1. Entscheidung über Einwendungen gegen die Verhandlungsschrift vom 
17.3.2010 und vom 6.4.2010 

2. Bildung der Ausschüsse 
3. Entsendung der Mandatare in die einzelnen Verbänden 
4. Beratung und Beschlussfassung über Festsetzung der Bezüge der 

Gemeindemandatare  
5. Bericht über Siedlungserweiterung KG Gaubitsch 
6. Berichte und Diskussion 

 

nicht öffentliche Sitzung 
7. Entscheidung über Einwendungen der nicht öffentlichen Verhandlungsschrift 

vom 17.3.2010  
8. Gemeindeeigene Förderung 
9. Grundstücksangelegenheiten 

 

zu  To 1. Entscheidung über Einwendungen gegen die Verhandlungsschrift vom 
17.3.2010 und vom 6.4.2010 
   
Die Verhandlungsschriften werden ohne Einwände genehmigt. 
Nach der Gemeinderatswahl beantragt der Bürgermeister, die unterzeichnenden Vertreter 
der Parteien neu festzulegen und schlägt folgende Personen vor: Mathilde Hager, SPÖ, 
Franz Popp Jun, ÖVP 
Abstimmungsergebnis: dem Antrag des Bürgermeisters wird einstimmig stattgegeben und 
die beiden  Protokolle werden gefertigt.   

 
 

zu To 2. Bildung der Ausschüsse 
Die Gemeinderäte haben in ihren Katastralgemeinden über die Entsendung der jeweiligen 
Personen beraten.  

 

Folgende Vorschläge wurden ausgearbeitet:  
 
Prüfungsausschuss: 
Hager Mathilde, Steininger Andreas, Krückl Konrad 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Umweltausschuss: 
Seidl David, Schaffer Christian, Bruckner Maria, Kraft Johann, Popp Franz, Satzer Gerhard,  
(Uhl Leopold und Hödl Philipp) 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Bau-, Kanal- u. Straßenbau und Raumordnung: 
Ing. Freudenberger Josef, Dorn Josef, Hartmann Josef, Mareiner Alois, Rohringer Werner, 
Hiller Paul 
 
Siedlungsausschuss wird mit Bauausschuss zusammengeführt 



Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Grundverkehrskommission:  
Rohringer Werner, Hiller Paul, Uhl Johann 
Sollten Landwirte sein. Bei Einsprüche bezüglich Grundankäufe werden diese informiert. 
Sobald Meldung von BH an Gemeinde eingeht, wird diese an Mitglieder der Kommission 
weitergeleitet. 
Keine Abstimmung notwendig.  
 
Schul- und Kindergartenausschuss: 
Krückl Konrad, Hiller Paul, Hartmann Josef, Popp Franz,  
(Mareiner Alois als Zuhörer) 
Schaffer Christian wird als Ersatzmitglied entsendet und im Falle eines entschuldigten 
Vertreters zur Stimme berechtigt. 
Hager Mathilde wird als Schriftführer entsendet.  
Bgm. Hartmann Matthias aus Unterstinkenbrunn weiß noch nicht welche Gemeinderäte er 
entsendet. Laut Berechnung der letzten 3 Schuljahre hat die Gemeinde Gaubitsch 4 
Vertreter und Unterstinkenbrunn 3 Vertreter.  
Vorschlag einstimmig genehmigt. 
 
Kultur- und Sportausschuss: 
Mareiner Alois, Rohringer Werner, Dorn Josef, Vereinsobleute der Gemeinde 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Gesundheitsausschuss: 
Egert Elfriede, Hager Mathilde, Bruckner Maria 
Lt. Rücksprache mit Fr. Thennmayer könnte auch Fr. Egert das Amt der Obfrau 
übernehmen. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Finanzausschuss: 
Satzer Gerhard, Bruckner Maria, Mareiner Alois, Rohringer Werner, Dorn Josef, Hiller Paul, 
Ing. Freudenberger Josef 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Fremdenverkehr: 
Mareiner Alois, Hartmann Josef 
Keine Abstimmung notwendig. 
 
Feldwegkommission: 
Kraft Johann, Ing. Freudenberger Josef, Rohringer Werner, Krückl Konrad, Dorn Josef, Hiller 
Paul 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Jugendgemeinderat: 
Seidl David, Steininger Andreas 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Biotop- Verbund: 
Mareiner Alois, Rohringer Werner, Dorn Josef, Ing. Freudenberger Josef, Hiller Paul, 
Steininger Andreas, Seidl David, Schaffer Christian 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
Sicherheitsbeauftragter: 
Krückl Konrad, Kraft Johann 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig genehmigt. 
 
 



Bildungsbeauftragter:  
Bgm. Mareiner Alois berichtet von Bürgermeisterrunde vom 19.4.2010 über 
Bildungsbeauftragten von BHW (Bildungsheimatwerk). Hierbei geht es um 
Erwachsenenbildung. Soll als Koordinator agieren. Referent wird von BHW entsendet. 
Bgm. Vorschlag von jeder KG jemanden zu entsenden, eventuell ein Lehrer. 
Bildungsprogramm beinhaltet diverse Kurse von Sprachkurs über Tanzkurse und sämtliche 
Kulturveranstaltungen. 
Pro Einwohner und pro Jahr sind 10 Cent zu bezahlen wobei ein Vertrag über 3 Jahre 
abgeschlossen wird. 
 
 
 

 
 

zu To 3. Entsendung der Mandatare in die einzelnen Verbänden 
 
Folgende Vertreter werden entsandt: 
 
Umweltverband- GAUL: 
Mareiner Alois (Obmann), Seidl David 
 
Abwasserverband- GALB: 
Mareiner Alois 
 
Prüfungsausschuss GALB:  
Satzer Gerhard 
 
Prüfungsausschuss GAUL:  
Seidl David 
 
Thaya- Wasserverband: 
Mareiner Alois, Rohringer Werner, Dorn Josef 
 
Hauptschulverband: 
Mareiner Alois, Ing. Freudenberger Josef 
 
Polytechnische Schule: 
Hager Mathilde 
 
Sonderschule: 
Bruckner Maria 
 
Musikschule: 
Mareiner Alois, Steininger Andreas 
 
Die Entsendung der Vertreter in die oben angeführten Ausschüsse und Verbände wird 
einstimmig beschlossen. 
 

       zu To 4. Beratung und Beschlussfassung über Festsetzung der Bezüge der  
       Gemeindemandatare  
 
Bgm. liest Verordnung über Bezüge der Gemeindemandatare vom 27.2.2009 vor.  
Vzbgm. Bezug bleibt bei 12 % des Bezuges des Bürgermeisters. Bgm. stellt Antrag auf 
Erhöhung der Fahrtkostenpauschale für den Vzbgm. auf 200 €.  
Bezug des Vzbgm. könnte auf 50% erhöht werden.  
Dorn Josef sagt, dass der Bezug im Sinne des Sparens und der Belastung des 
Gemeindebudgets nicht erhöht werden sollte. 
Abstimmung über Fahrtkostenpauschale für den Vzbgm in der Höhe von 150€. 
Hager Mathilde, Freudenberger Josef und Rohringer Werner enthalten sich der Stimme. 
Abstimmungsergebnis der restlichen Gemeinderäte: einstimmig. 



Fahrtkostenpauschale wird auf 150 € erhöht 
Geschäftsführende GR werden mit 3% gleichgehalten.  
Abstimmung über Bezug OV Altenmarkt. 
Dorn Josef soll als Ortsvorsteher der KG. Altenmarkt eine monatliche 
Aufwandsentschädigung als Fahrtkostenpauschale in Höhe von 5 % des Bezuges des 
Bürgermeisters erhalten. 
Abstimmungsergebnis: Hager Mathilde und Dorn Josef enthalten sich der Stimme. Rest 
einstimmig. 
Den Vorsitzenden der Ausschüsse gebührt pro Ausschuss-Sitzung eine Entschädigung in 
Höhe von 1 % des Bezuges des Bürgermeisters, zusätzlich zum Sitzungsgeld. 
Rest der Verordnung wurde abermals einstimmig beschlossen. 
Kilometergeld Bgm.: 
Der Bürgermeister wird in den nächsten 2 Monaten die gefahrenen Km mitschreiben und 
dann wird weiter beschlossen ob eine Pauschale oder Kilometergeld verrechnet wird. 
Bis zu diesen Entschluss wird das amtliche Kilometergeld in der Höhe von 0,42 € pro 
Kilometer verrechnet. 
  

zu To 5. Bericht über Siedlungserweiterung KG Gaubitsch 
 
Bericht von Vizebürgermeister Rohringer. 
Bei Siedlung „hinter Greiner“ ist das Problem, dass einige Grundstücke nicht verfügbar sind. 
Auf Grund Moravec würden 5 Bauplätze passen. 
 
Siedlungserweiterung Weinbergsiedlung, Entwicklungskonzept muss geändert werden 
zurzeit nur 4 Plätze realisierbar laut Entwicklungskonzept. Erweiterung um ca. 10 Bauplätze 
ist nicht sofort realisierbar. Niveau wurde bereits ausniveauliert mit Gemeindearbeiter.  
Am 17.5.2010 kommt Hr. DI Prosl. Mit ihm wird über den Parzellierungsentwurf gesprochen. 
Eine andere Möglichkeit wäre eine Siedlungserweiterung hinter Sportplatz.  
Es wird eine Informationsveranstaltung von der Gemeinde über Siedlungserweiterung 
geben.  
 

zu To 7. Bericht und Diskussion 
 

 
Am 17.5.2010 ist Baubeginn der Belagsarbeiten an L3076, asphaltiert wird voraussichtlich 
am 26.5.2010. Es wird eine Totalsperre im Bereich der Bauarbeiten an der L3076 während 
der  Belagsarbeiten und Asphaltierung geben. Die Anrainer werden von Fa. Strabag 
verständigt. 
Pflasterungsstart in Kleinbaumgarten bei Kapelle ist am 10.5.2010  
Laut Telefonat mit Hr. Schütz von Fa. Strabag, wird Verschleißmaterial für die Künetten beim 
Gehsteig verwendet. 
 
Schöfmann Stefan und Steininger Stefan haben sehr gute Leistungen bei einem 
Musikwettbewerb „Prima la Musica“ erreicht. Im Rahmen des Lehrerkonzert wird eventuell 
eine kleine Anerkennung überreicht. 
Steininger Andreas informiert Bürgermeister über mögliche Anerkennungen. 
 
In Gaubitsch „Fünfhausen“ hat sich Künnette gesetzt, Lastplattenversuche werden 
durchgeführt. 
 
Hofrat Ludwig von Kamptal Wohnungen war da. Interesse am Bau einer Wohnhausanlage in 
der  KG Gaubitsch besteht. Grund oberhalb von Haas Johann GA 153 wäre für ihn 

interessant (GstNr.1339-1343). Keine Sozialwohnungen. Ca. 18 Wohnungen auf 3 Blöcke.  

Bisher gibt es noch keine konkreten Planungen.  
 
Grünschnittcontainer wird sobald dieser voll ist abgeholt und erst im Herbst, wie im 
Schreiben vom 24.2.2010 angekündigt, wieder aufgestellt.  
Gemeinde ist nicht verpflichtet Grünschnitt zu übernehmen.  



Vorschlag von GR Hager Mathilde eventuell eine Kamera und einen Bewegungsmelder am 
Bauhof anzubringen, da schon vorgekommen ist, dass unbekannte Personen in der 
Dunkelheit über das Tor klettern und Müll vor Bauhof legen. 
 
Die Einteilung fürs Übernahmepersonal wird im Anschluss an die Sitzung durchgeführt. 
Es wird eventuell eine Schulung für das Übernahmepersonal von Astrid Fröschl von GAUL 
durchgeführt. 
 
Sitzungstermine für die nächsten GR Sitzungen werden eingeteilt. 
Voraussichtliche Termine: Fr. 25.6. 19.30 Uhr, Fr. 3.9. 20.00 Uhr, 28.10. 19.30 Uhr   
 
GR Hager Mathilde war am 23.3.2010 bei Sitzung in Polytechnischer Schule. 
Kurzer Bericht über Sitzung und Rechnungsabschluss von Polytechnische Schule. 
 
Rohringer Werner berichtet vom 16.4.2010, wo eine Kontrolle der Wasseranschlüsse in 
Bergzeile Gaubitsch durchgeführt wurde. Mittlerweile kein Wasserverlust mehr. 
 
Bezüglich Güterwegebau werden alle Arbeiten auf nächstes Jahr verschoben, da die Mittel 
heuer zu knapp sind und man nächstes Jahr diese Projekte wieder in die Förderung 
einfließen lassen kann. Diese Förderung bekommt die Gemeinde erst dann, wenn die 
Kosten mehr als 50% des veranschlagten Betrages ergeben. Nächstes Jahr wird weniger im 
Güterwegebau veranschlagt. Der Fördersatz liegt derzeit bei 42,5 %.  

Bau des Biotopes in Gaubitsch wird heuer nicht durchgeführt. 
 
Bei Haus Binder Altenmarkt 41 Banketteinbruch bei Hintausstraße. Es besteht die Gefahr 
das ein Teil der Straße wegbricht. Dorn Josef hat mit Hr. Binder Johann vereinbart, dass die 
Kosten für eine Stützmauer mit 50% von der Gemeinde getragen werden (ca. 1000 €). Die 
Gemeindearbeiter werden bei diesen Arbeiten mithelfen. 

Bürgermeister berichtet über Kommunal Audit. Hierbei geht es um eine Evaluierung der 
Gemeindeeinrichtungen. Gemeinde muss Erhebungen durchführen. Nächster Workshop 
findet am 2.6.2010 statt. Freudenberger Markus wird wahrscheinlich teilnehmen. 
In 3 Jahren wird nächste Erhebung durchgeführt. 
 
zu To 7.-9. Siehe nicht öffentliches Sitzungsprotokoll vom 05.05.2010 
 
 
 

Ende der Sitzung: 22.45 Uhr 
 

 
 
Der Schriftführer:   ..................................         Der Bürgermeister: ....................................  
 
Die Vertreter der Parteien:  
 

 

 

..........................................           .......................................         ........................................... 

Vzbgm. Werner Rohringer               GR    Franz Popp                       GR Mathilde Hager 


